

# EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 " "
En el resto de España, trimestre.	4 " "
Anuncios y equalas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Miércoles 21 Marzo 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

## Almoneda parlamentaria

Estamos en los últimos días de la temporada parlamentaria. Aunque el gobierno no hubiese anunciado que desea ponerle término muy pronto, lo habríamos conocido en el aspecto que presenta la labor de las Cámaras. En los teatros se conoce el final de la temporada en los beneficios de los actores y en la prisa que se dan las empresas por soltar aquellas obras que por compromiso admitieron y que estrenan por compromiso, ó alguna que les compense de los pasados fracasos, para llevar algo con que entretener al público de provincias. En las tiendas de trapos se conoce el final de la estación por la prematura con que el tendero quiere deshacer, en muy anunciadas almonedas, de los restos de las modas que pasan. Pues en el Parlamento ocurre fenómeno semejante, y ahora la vemos con toda claridad.

¿Qué es la proposición Weyler sino una función de beneficio que á toda costa hay que dar para que no se enfaden bajos y característicos con espada? ¿Qué es ese afán por discutir las actas de Badajóz sino el compromiso de estrenar una mala obra, fuertemente recomendada? ¿Qué es el proyecto de alcoholes sino un drama del que el Sr. Villaverde cree que no puede prescindir para su próxima campaña recaudatoria?

Este deplorable espectáculo que con todas las Cortes se repite no es ciertamente el que menos desprestigio ha proporcionado al régimen parlamentario en el concepto público. Los gobiernos se amparan menos que de su fuerza, del cansancio de las oposiciones, tienen para aquietar los disgustos de la mayoría la promesa de combinaciones de personal para cuando las Cortes se cierran, y el momento pareceles propicio, muy semejante al peligroso cuarto de hora que hacía filosofar á Voltaire, para

sacar adelante cosas que en épocas de normales tareas no hubieran salido ni siquiera entrado en las deliberaciones de las Cortes.

Pues es indispensable que ahora no suceda así. Ya que estas Cortes han roto con la tradición de nuestros Parlamentos indiferentes para las cuestiones económicas y administrativas de interés general, menester es que también rompan en la tradición de aquellas almonedas parlamentarias que tan profundos quebrantos infirieron al crédito de la institución.

No puede pasar esa proposición Weyler, que no sólo nos rebajará al nivel de ciertas repúblicas sudamericanas donde al que no es general, lo andan buscando... con el entorchado, sino que también es una piedra más, y muy grande y muy pesada, que los intereses de clase ponen en el camino de la cada día más apremiante reorganización de nuestro ejército.

No pueden pasar esas actas de Badajóz que significan el mayor agravio á la honradez electoral, como sancion soberana de esos «encasillamientos» que mejor amparan á los enemigos que á los amigos de las instituciones fundamentales del Estado.

No puede pasar, finalmente, ese proyecto de ley de alcoholes cuyo triunfo sería la ruina definitiva y la muerte misma para agonizantes riquezas españolas.

Las minorías pueden evitarlo, y es menester que lo eviten, si no quieren desautorizar con la flaqueza de ahora los bríos y los éxitos de toda la campaña. ¿Ha sido larga? ¿Ha sido ruda? Más ruda y más larga es la del pobre pueblo á toda hora encorvado sobre la tierra, á toda hora sudoroso sobre el yunque, á toda hora sometido á la servidumbre del Estado.

## Otra contradanza de gobernadores

Varios gobernadores van á cam-

biar de provincia. La combinación será ahora corta; más extensa cuando se suspendan las sesiones de las Cámaras. No pueden vivir seis meses los gobernadores en una misma región. O piden su traslado, ó se le concede sin solicitarlo. Ni ellos aguantan á los caciques de las comarcas, ni el Gobierno les aguanta á ellos. Son estos funcionarios los más traídos y llevados de la administración española.

Diversas causas determinan esas frecuentes contradanzas. El principal motivo es que no administran, ni los gobiernos tampoco quieren que lo hagan. Distribuyen en los escasos destinos que están á su disposición, amparan á los correligionarios, desatienden á los adversarios, cuando no los maltratan, publican circulares no observadas siempre para prohibir el juego; buscan la benevolencia de los periódicos, despachan los expedientes recomendados, y como no pueden dar gusto á todos, se marchan ó los echan poco después de haberse consagrado á tales únicas tareas del cargo.

A eso se le llama administrar, gobernar, llevar al cuerpo administrativo y al cuerpo social, á los empleados y al público, la savia y la inspiración de poderes prudentes, previsores y atinados. Con lo cual quedan las provincias desagradas, encjada la opinión, sin prestigio el cargo, sin autoridad el Gobierno, burlada la administración, y sin esperanza también los pueblos de que haya partidos ó ministerios que les manden algún día gobernadores, no viajeros, ni comisionistas, ni agentes del ministro ó del cacique.

De tal modo ponen el cargo de los descendidos de arriba, los excesos de los partidos y las tolerancias de la prensa, que no ha de tardar mucho en ser relegado á uno de los más inferiores del Estado. En 1874 decía en el Senado un ministro, al exponer un programa de los ramos de Gobernación, que por la decadencia á que había llegado el cargo de director general, pocas personas de respetabilidad lo apetecían. Si hace diez y seis años un representante de la administración pública decía esto, no hay que preocuparse mucho por lo que se pueda aseverar acerca de las decadencias de ese otro cargo de gobernador, que no despierta, de la manera como consienten los Gobiernos que se ejerza, ni el amor al bien, ni la satisfacción del honor recibido. Nos parece que entre los papeles

antiguos que constituían el programa del Ministerio podría encontrarse alguna promesa relativa á la necesidad de no seguir en este asunto las prácticas de antaño. Pero, como otros papeles y como otras ofertas, han caído en el más completo olvido. Fácil era á los hombres del partido conservador actual una rectificación, que les hubiera granjeado simpatías por todas partes; pero han preferido los usos y abusos viejos y proseguir esas combinaciones que miran con temor las provincias por la experiencia que tienen de que la última contradanza es siempre la peor de todas.

## Un invento utilísimo

Leamos en *El Imparcial*:

«El buen paño en el arca se vendían nuestros abuelos; pero hoy ha sustituido á esa, y con ventaja otra máxima mercantil. «El que más anuncia más vende» se dice ahora, y en adelante venderá más, no solo «el que más anuncie», sino el que anuncie más y mejor.

Los nuevos descubrimientos científicos aplicados á la publicidad y á la propaganda traerán el desarrollo y el florecimiento de la industria nacional, y esto es lo que propone conseguir nuestro querido amigo D. Napoleón Valero, el cual, asociado á los Sres. Locatelli y Cano (D. Manuel)—distinguido ingeniero—ha constituido una empresa con privilegio de invención para un sistema moderno de anuncios, verdaderamente útil y reproductivo.

El estereoscopio, el cinematógrafo y el fonógrafo serán los poderosos auxiliares del invento, que dará á conocer las fábricas, almacenes, talleres y grandes casas de comercio con la actividad y el movimiento de su propia vida.

Es estereoscopio reproducirá la fachada del edificio; el cinematógrafo será la representación real y verdadera de fábricas, almacenes talleres y tiendas por dentro, en las horas de trabajo, en la intimidad de su funcionamiento, y el fonógrafo, prolongando la voz del dueño, director ó gerente del establecimiento, dirá lo que al comerciante convenga sobre las especialidades y condiciones de su industria.

Instalados los aparatos en locales á propósito, la empresa anunciadora recorrerá todas las capitales y grandes centros de movimiento mercan-

til y comercial exhibiendo de ese modo los establecimientos que deseen anunciarse, vistas puramente recreativas alternarán con las comerciales para atraer más la atención del público y la entrada será absolutamente gratuita, con lo cual se refuerza poderosamente la difusión del anuncio, cuyo coste no es más que de treinta y cinco pesetas mensuales.

El procedimiento es tan económico como práctico y muy digno de estímulo por ser original y español. Los señores Cano y Compañía verán sin duda recompensada su inteligente iniciativa como merecen. Ya han salido representantes de la empresa para algunos puntos de España y dentro de poco será un hecho esta Exposición ambulante de la industria española, hábil y artísticamente organizada.

## Seguros sociales

Del Diario de Barcelona:

(Conclusión)

setas para los casos de muerte é invalidez, y ha satisfecho doscientos veintidos siniestros.

Estos resultados denotan un cierto espíritu de clarividencia y de previsión, puesto que, adelantándose á los acontecimientos, puso dicha Compañía en práctica el seguro colectivo, contratado á su costa por el patrono en beneficio de sus operarios, á cuyo seguro ha venido á dar una elocuente sanción la reciente ley del señor Dato, que exige responsabilidad á los jefes ó propietarios de industrias en los accidentes de sus asalariados.

Nótase también un marcado sello de desinterés y un evidente ideal benéfico en los creadores de esta Compañía, los cuales, por un lado, han consignado en los Estatutos que cada accionista solo podrá poseer un reducido número de acciones, y de otro han previsto los casos de epidemia y otros extraordinarios, en los cuales el Consejo está autorizado, por los mismos Estatutos, á mejorar las indemnizaciones de los siniestrados y á ejercer en general, actos de beneficencia como el que vamos á citar, entre otros.

En la importante fábrica de los señores Serra y Bertrand, que tienen contratado con la «Caja de Previsión y Socorro» un seguro á favor de todos sus operarios, ocurrió un accidente, seguido de muerte, completamente extraño al trabajo, y que, por lo tanto, no venía á cargo de la Compañía, como así lealmente lo reconoció la mencionada casa Serra y Bertrand. A pesar de ello, el Consejo de la «Caja de Previsión y Socorro», en uso de las atribuciones que le confieren los Estatutos de la Compañía y tenido en consideración el triste estado en que quedaba la viuda del obrero fallecido, acordó conceder á ésta una indemnización que representaba algo más de la mitad de lo que habría percibido si el siniestro hubiera sido de los previstos en la póliza.

Ha traspuesto ya la joven Compañía que nos ocupa los momentos más difíciles en la existencia de toda institución nueva, y ha vencido los escollos principales, que son la falta de estadísticas españolas en donde basar el cálculo de las tarifas, y la inseguridad propia de un asunto novísimo en España como los seguros sociales. Hoy la «Caja de Previsión y Socorro» tiene ya experiencia propia, y puede operar con mayores seguridades y garantías que las Compañías extranjeras que vengán á España, atraídas por la citada ley del señor Dato, pues estas carecen necesariamente de experiencia en un país donde las condiciones de trabajo y modo de ser de industriales y obreros les son desconocidos.—E. O.

D. Francisco Fadrado y March acreditado agente de negocios de esta ciudad es en la misma el representante legal de la Sociedad importante.

Caja de Previsión y Socorro á que se contrae el luminoso artículo que precede.

## Crónica

Se han dirigido á la Sociedad Astronómica de Francia y á la *Revista General de Ciencias*, deseosos de observar el eclipse total de sol que tendrá efecto el día 28 de Mayo próximo, que será visible en las costas orientales de España, buen número de franceses pidiendo que se les facilite el medio de verificar el viaje que aquellas entidades tienen proyectado á Alicante.

Venciendo no pocas dificultades se ha conseguido organizar un viaje marítimo, durante el cual los profesores franceses darán conferencias á los *touristas* acerca de los países que recorran y de astronomía.

El gobernador civil de Barcelona ha impuesto una multa á *La Veu de Catalunya*.

La propia autoridad ha multado nuevamente á *La Renaixensa*.

El lunes 26 del corriente darán principio los ejercicios de las oposiciones al cuerpo médico de la marina civil.

Los señores opositores se presentarán á las nueve de la mañana en el local del Real Consejo de Sanidad, sito en el ministerio de la Gobernación.

Ha solicitado reconocimiento facultativo con el fin de poder solicitar la substitución por imposibilidad física, la maestra propietaria de Brañim, D.<sup>a</sup> Josefa Pujol de Barbera.

### De interés

Se ha publicado una real orden de Guerra que dice:

«Serán dados de baja en el ejército cen arreglo al párrafo tercero del artículo 235 del Código de justicia militar y sin perjuicio de lo que re-

sulte de los correspondientes procedimientos, los jefes, oficiales y asimilados que abandonen su destino y no se presenten en el mismo, dentro de los plazos reglamentarios.

Transcurridos dos meses sin mediar falta justificada, dejarán de pertenecer á la situación, aplicándose lo que esta real orden preceptúa á todos aquéllos que se hallen en idénticas condiciones.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro queridísimo amigo y correligionario Excmo. señor D. Vicente López Puigcerver diputado por el vecino distrito de Roquetas. El Sr. Puigcerver se dirigía en el exprés á Tarragona.

La Diputación de Palma ha acordado conceder un premio al primer labrador que recolecte café en Mallorca.

La Junta de instrucción pública anuncia los nombramientos de maestras propietarias de las escuelas públicas de niñas de Cabra y Ribarroja á favor de las señoras doña Victoria Pi Madir y doña Antonia Turallas Tondo el de doña Josefa Santaella Melich para maestra interina de Vespella.

Y en virtud de permuta el de Maestros propietarios de las escuelas de Cabra y Ribarroja á los Sres. D. Juad Lluch Carreras y don José Montserrat Freixa.

La *Gaceta* recibida anteayer publica el anuncio del Patronato Figueras del que es protector el señor Montero Rios, convocando para la concesión de doce dotes de 5,500 pesetas, dos pensiones de 1,650 para alumnas de música y otras dos de 1.100 para alumnas de la carrera de maestras.

Además se concederán 35 pensiones de 825 pesetas para alumnos de primera enseñanza, dos de 1.100 para estudiantes de Facultad y cuatro de 1.650 para carreras especiales.

Las solicitudes se admitirán hasta el 14 de Mayo próximo y en ellas se hará constar justificándolo en cuanto sea posible, que los solicitantes reúnen las condiciones que en el mismo anuncio se señalan.

La Administración principal de Aduanas emplaza á D. Francisco Massó, vecino que fué de Reus.

En Zaragoza se ha suicidado, disparándose un tiro de revólver, una agraciada señorita huérfana de un capitán de infantería.

La suicida, joven modelo de virtudes, y educada con el mayor esmero, había quedado desde la muerte de su padre, en situación aflictiva, y para ganarse el sustento trabaja en un taller de de modista.

Sostenía relaciones con un estudiante en Medicina, y por cuestiones habidas recientemente entre ambos, rompiéronse aquéllas días pasados. María, al verse sin más familia

que un hermano que ningún caso hacía de ella, y creyendo perdido el cariño de su novio, concibió el propósito de abandonar para siempre el mundo que tan pocos halagos le ofrecía.

Y para realizar su siniestro proyecto fué al patio de la casa de su novio, y cuando éste bajaba de cenar, puso fin á su existencia, cayendo en sus brazos.

Dejó dos cartas; una para el juez, en la que explicaba los motivos de su fatal resolución. Sola y sin recursos prefería la muerte antes que arrastrar una vida llena de miserias y peligros para su honra, de la que eran sus más fieros enemigos su gentileza y hermosura.

Y otra para su novio, en la que le manifestaba que, para que le cerrase los ojos con sus besos, decidía ir á su misma casa á matarse.

La Comisaría de Guerra, anuncia para el día 30 del actual, un concurso para la adquisición de varios artículos de consumo con destino al Hospital militar de Tarragona.

Dicen de Montblanch que tocan ya á su término las operaciones de ingerto sobre cepas americanas.

Sasan de 200.000 las ingertadas este año en aquel término.

Los tejedores de velos de Manresa tratan de pedir aumento de jornal.

Ayer salieron de Barcelona para Madrid, el comandante y varios oficiales de la fragata de guerra argentina «Presidente Sarmiento.»

Ha sido déjado sin efecto el nombramiento de juez municipal de Aleixar.

Debido á la galantería del Sr. don Juan Perales, representante de la casa «Puerto y Novella» de Valencia hemos tenido esta tarde el gusto de admirar los perfeccionados fonógrafos que expende dicha casa.

Al efecto ha sido invitada toda la prensa de esta ciudad por dicho señor el que ha obsequiado á los diferentes representantes de los periódicos locales con un verdadero concierto.

De los aparatos no diremos más, que es de lo mejor que hemos tenido ocasión de oír, en los cilindros ha desaparecido por completo todo ruido extraño, percibiéndose con tal claridad la voz que á no estarlo viendo parece modulada por una garganta.

Entre los muchos cilindros que hemos oído podemos citar como magníficos los impresionados por la eminente diva Josefina Huguet.

El poco espacio de que disponemos nos impide dar cuenta detallada de lo oído.

El Sr. Morales se hospeda en la Fonda de Europa donde recibirá todos cuantos pedidos de fonógrafos ó cilindros se le hagan.

Esta noche dará una audición en el Club ciclista.

El alcalde de Bot participa al Gobierno civil que anteayer ocurrió una pendencia en una taberna de dicho pueblo, resultando muerto de un tiro el vecino Francisco Llaberia Barbenys (a) Cristi, y heridos Tomás Palarés, José Llebaria y Joaquín Segarra.

Se presume que este último fué el promovedor del altercado.

Según comunican de Más de Barberáns, anteayer se inició un incendio en una de las casas de dicho pueblo.

Afortunadamente no corrieron desgracias personales, calculándose los daños en 300 pesetas.

### EXCURSIÓN CICLISTA

Del Diario de Tarragona:

El domingo se llevó a efecto por varios socios del Club velocipedista de esta ciudad, la anunciada excursión por Vallmoll, Valls, Plá y Pont de Armentera a Santas Creus.

De treinta individuos inscritos, solo doce: los Sres. Tarin, Norregaar, Solar, Graa, Clanchet, Casaseca, Tomás, Salesas, Iborra, Baldrich, Redón y Dalmau, se atrevieron a desafiar el fuerte vendabal para cumplir deberes de compañerismo.

Dos kilómetros antes de llegar a Valls, encontraron a una comisión del Club vallense compuesta de los Sres. Roca (D. Pablo). Pucó y Hozembach (D. Emilio), que en nombre de la sociedad salían a recibirlos. En el Club fueron obsequiados espléndidamente con bizcochos, Jerez, Coñac y cuanto apetecieron, acompañándoles hasta medio camino de Plá.

Si fuerte soplaban el viento entre Tarragona y Valls, más fuerte era entre Valls y Plá, hasta tal extremo, que hubo momento que imposibilitaba pasar adelante, obligando besar el santo suelo a dos simpáticos ciclistas.

En el cruce de las carreteras de Plá y Pont de Armentera, nos esperaba el amigo Ponz (D. Agustín), con una botella de anís y un cántaro de rica agua que nos supo a gloria, pues estábamos faltos de fuerza para combatir con tanto viento.

A las once llegamos a Santas Creus, sirviéndonos el simpático Bernet una suculenta comida.

Se visitó el Monasterio, y a las tres salimos al encuentro de los compañeros de Barcelona, encontrándolos en Ayguamurcia. Saludos, vivas, muestras de afecto y un «hasta mañana» acompañado de vivas al Veloz club y Club velocipedista.

Por Vilarrodona, Brañim y Argilaga, continuamos pedaleando hasta el Club; algo rendidos pero satisfechos de la excursión.

En virtud de permuta han sido nombradas maestras propietarias de Cabra y Ribarroja las señoras doña Victorina Pi y doña Antonia Torallas, y D. José Montserrat.

## VERDADERO REGALO

A la presentación del presente CUPÓN acompañado de **dos pesetas**, se entregarán en la *Librería Bernis, Puente Piedra, 1:*

Un estuche, papel y sobres, (50 cartas completas).

Una botella tinta «Gior's inks London».

Un billete del Fonógrafo que se sortea el 31 del actual.

Este obsequio es duradero, solo hasta fin del corriente mes.

**Observaciones meteorológicas** tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 21 de Marzo de 1900

#### Barómetro

Máxima 748. Mínima 741. Oscilación 7.

#### Termómetro

Máxima 20'50 Mínima 9'00 Media 14'75.

Evaporímetro, 3'04.

Pluviómetro, 13'2 m.

Estado del cielo, Lloviendo.

Dirección del viento, S. E.

Observaciones, Termómetro seco 13'50. Idem húmedo 12'50.

El Alumno,

Jaimé Climent.

El Alumno,

Fernando Torres.

## Ingleses y boers

Desde Capetown dicen que el general White, el heroico defensor de Ladysmith, en vez de ir a incorporarse de un mando activo en la colonia del Cabo, abandonará, probablemente el miércoles (mañana) la ciudad del Cabo, embarcándose con rumbo a Inglaterra.

Esta resolución obedece al estado de salud de dicho general, que es muy delicado y necesita reposo y cambio de aires.

El corresponsal de «The Daily Telegraph» en Bloenfontein dice que el presidente Krüger, según informes recogidos por dicho periodista, declaró algunos días antes de ser ocupada la capital por las tropas inglesas, que al ejército boer no le quedaba más que un mes de campaña.

A esta declaración se han dado diversas interpretaciones, y ella parece afirmar la creencia de que existe algún trabajo ó trato que por ahora no ha trascendido al público.

«The Daily Mail» dice que la guarnición de Ladysmith podrá entrar nuevamente en campaña a principios de abril.

Manifiesta el despacho que es probable que sea destinada a reforzar el contingente del general Buller.

Dicho periódico inglés dá como posible que este contingente vaya integro contra las posiciones que los boers ocupan en Vidasberg, rodeándoles y presentándoles batalla, dejando por este medio libres las fuerzas del generalísimo Roberts, para que pueda marchar sobre Pretoria, donde necesitan los ingleses reunir grandes elementos de combate.

«Le Matin» anuncia que ha recibido varias cartas en que se propone que Francia ofrezca a los boers, en caso de ser vencidos por Inglaterra, un asilo en Madagascar, mediante concesiones ventajosas.

«The New York Herald», en su edición de París publica un telegrama de Londres dando una noticia según la cual es probable que las fuerzas del ejército de servicio vayan a socorrer a Mafeking.

Añade que es probable que una columna procedente de Kimberley se ocupe en hacer frente a los boers por la parte Sud de Mafeking, mientras el coronel Plumer lo hará por la parte Norte.

Otra noticia contiene el despacho, aunque ya no se refiere a Mafeking, y se da igualmente en el orden de las conjeturas y es que el general Methuen con sus fuerzas hará un movimiento combinado con el general Roberts.

En su edición de París inserta «The New York Herald» telegramas de Pretoria diciendo que Mr. Küger ha declarado que aunque no contaba con la intervención de ninguna potencia, se hallaba satisfecho de las simpatías que han demostrado las naciones a su país.

Algunos periódicos ingleses explican la sumisión de gran número de orangistas que estaban en armas, diciendo que la mayoría de los habitantes del Estado libre de Orange eran opuestos a la alianza con el Transval realizada por Mr. Stein.

«The Daily Mail» publica despachos de Bloenfontein quitando importancia a las manifestaciones hechas a lord Roberts en dicha capital.

Los manifestantes, dice, eran ingleses, porque los irreconciliables habían abandonado la ciudad.

De todas maneras, añade, es un sintoma favorable para la futura unión de razas.

Lo que ocurre en el Canadá (con la metrópoli, en opinión de dicho periódico, demuestra lo que pasará en el Africa del Sud, sobre todo si se concede a los transvaalenses y orangistas iguales derechos que a los canadienses.

Con fecha de ayer telegrafian de Maserú diciendo que lord Roberts ha mandado que salieran tropas de Bloenfontein para detener la marcha de los que se dirigen a Constandt.

Esta población se halla al Norte de Waal, a la mitad del camino de

Bloenfontein a Joanesburg.

Los despachos oficiales recibidos hoy están fechados en Spritfontein y se limitan a decir que el general Gatacre ha enviado una división de caballería en dirección a Smitfield, donde se han concentrado buen número de boers.

Desde Bloenfontein telegrafian al «Daily Chronicle» diciendo que se han sometido comandos orangistas.

Se esperan de un momento a otro noticias oficiales de Mafeking diciendo que las fuerzas aliadas han levantado el sitio de aquella población.

Las fuerzas del coronel Plummer están a veinte kilómetros de Mafeking.

—Los periódicos de Londres creen que el periodo de calma en la campaña del Africa del Sud durará algunos días.

Se cree que el general Roberts querrá terminar la organización del gobierno militar de Bloenfontein antes de reanudar las operaciones.

«The Times» dice que no debe darse crédito a las noticias de Nueva York en las cuales se dice que el embajador de Alemania ha conferenciado con el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Hay, con relación a la protección de las minas de Joanesburg.

Desde Londres a «Le Temps» mandan telegramas de Kimberley dando cuenta de que lord Methuen ha logrado reforzar la columna destinada a socorrer a Mafeking que se hallaba detenida en Riviera por los boers que le cerraban el paso.

Las tropas inglesas se apoderaron de la barca que servía para el paso del río e impidieron, además, que el enemigo acabara de destruir el puente, operación que habían empezado a realizar.

Lord Methuen expresa la creencia de que los boers se retirarán sin oponer resistencia ante la fuerte posición que las tropas inglesas ocupan, amenazando el flanco de sus atrinchamientos.

Telegrafian a «The Times» desde Lorenzo Marquez diciendo que un cuerpo de infantería portuguesa salió para reforzar la guarnición de la frontera del Transvaal.

Para la época en que el general Buller podrá pasar a Vidasberg contará con 40.000 hombres y 120 cañones, con lo cual invadirá aquella parte del Transvaal.

Al mismo tiempo el generalísimo Roberts, con 60.000 hombres y 120 cañones se dirigirá a Pretoria.

**GRAN CASA DE HUESPEDES**  
a cargo de  
**Pedro Juan Mateu**  
Mayor. 4. Santa Bárbara  
Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de

## Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

**Agua mineral medicinal**  
**Clorurada, bicarbonatada y litínica**  
Del manantial de Nuestra Señora de la  
**ESPERANZA**  
EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

**Disponible**

### EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.--AÑO 3.º

#### ¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Guatemala, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y céntimas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos é industriales, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Casús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria  
(Casa fundada en 1760).

## Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TIETA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

**Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos**

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA